

pro-Cuba, por la libertad de Contreras³⁸⁰ y de Oscar Creydt³⁸¹, campañas internacionales como la de Scottsboro³⁸², de Thaelmann³⁸³, contra el terror en España y otras.

4). Pero las secciones del SRI en los países de la América del Sud y del Caribe sufren de una serie de debilidades. La más fundamental es, su sectarismo en la organización, agitación y en la ayuda. Tanto la mayoría de sus miembros como sus cuadros son elementos comunistas, la prensa y el material de agitación son escritos generalmente en lenguaje del PC (“Mella” de la sección cubana, “O preso proletario” de la sección brasileña, en parte “Socorro Rojo” de la sección argentina etc.), repiten mecánicamente las palabras de orden de los PP.CC., la ayuda no se extiende más allá de los elementos comunistas (Perú y otros). Repitiendo mecánicamente la línea de los partidos de concentración en los centros fundamentales de la industria, abandonan la conquista de los elementos campesinos, asalariados agrícolas, al estudiantado, pequeña burguesía e intelectuales y habían, como la sección argentina, de la “concentración en el corazón del proletariado”. Los grupos no llevan una vida política interna. No saben ligar las campañas nacionales con las campañas internacionales. En la mayoría de los países los grupos del SR están dispersos por las diferentes regiones, sin tener un centro de dirección.

Por otra parte existe en general en los PP.CC. una subestimación hacia el trabajo del SR como trabajo de masas, que en algunos casos toma caracteres muy graves. Los PP. No dirigen al SR por medio de sus fracciones, sino que las controlan directa y abiertamente. Las secciones aparecen así ante las masas trabajadoras como Comités completamente dependiente de los PP.CC. y no como organizaciones de masas sin partido.

5). Para que las secciones del SR en los países de la América del Sud y del Caribe se convierten en organizaciones de masas, capaces de cumplir con su misión de enrolar a las más amplias masas laboriosas en las luchas contra el terror burgués-latifundista e imperialista y de ayuda a todas las víctimas de la reacción, los partidos comunistas deberán ayudar a las secciones en las siguientes tareas:

a). En los países donde existen actualmente grupos dispersos del SR (Colombia, Ecuador, Chile, Perú, San Salvador etc.), se deberán tomar las me-

³⁸⁰ Miguel Contreras, arrestado en enero de 1934 en Argentina, véase la nota 99.

³⁸¹ Véase la nota 356.

³⁸² Juicio contra nueve afroamericanos en Scottsboro (Alabama) acusados de violar una mujer blanca (1932), el PC de EEUU montó una campaña de solidaridad y contra el racismo

³⁸³ Véase la nota 378.